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治理巢湖即将进入“反攻”阶段
省环保厅厅长缪学刚：治巢好比将重病患者送入医院

昨日，在京
出席全国两会的
全国人大代表、
省环保厅厅长缪
学刚接受星报记
者专访。在谈到
巢湖治理时，他
信心满满，拍着
记者肩膀说不要
着急，称治巢已
经进入“相持”阶
段，即将开始“反
攻”……

作为环保部门的官员，近期以来我国中东

部地区大面积、长时间的雾霾、空气污染，是缪

学刚无法回避的话题。

“不光是去年我们开始对PM2.5进行监测，

这么多年来，我从没见过如此大面积、长时间的

雾霾天气。这是极端气候事件的一种，就像高

温、雨雪、干旱一样。”

“人类活动肯定有排放，排放如果得不到扩

散，叠加多了，就会造成空气污染。而让排放最

有效的扩散手段，就是风。正是因为近期，我国

冷暖空气都不活跃，风小，甚至没风，才导致如

此大面积的雾霾天气。”

深访谈

据悉，今年，合肥、蚌埠、六安、芜湖、铜陵等五

市是首批城镇居民大病险试点城市。目前，五市

均已启动城镇居民大病保险工作，其中合肥、芜

湖、六安已完成招标采购工作，居民可正常享受大

病保险待遇。

罗建国表示，我省将鼓励有条件的统筹地区

适度降低起付线，提高报销比例。起付线和报销

比例根据筹资能力和水平逐年调整，最大限度地

减轻个人医疗费用的负担。到2015年，我省将

实现大病保险全覆盖，最高补偿比例达80%，即

时结报，实行新农合补偿与大病保险补偿“一站

式”服务。

“我们谈到风并不是在逃避责任，就是原始

社会也需要风。如果没有风，原始人类烧火做

饭，烟也无法扩散，也会有污染。”

缪学刚表示，我国城市排放也确实存在大量

问题。“城市规划时都没有考虑过空气污染的问

题，楼间距都很小，高楼越来越多，这都阻碍了排

放的扩散；中国城市沿街都是门面，商住一体很

普及，这都减少了人类活动的流动效率，也是阻

碍扩散的一个因素；此外，大量城建带来的扬尘，

以及装修带来的化学污染，都是减排的难点。”

对于雾霾天气到来后，我们能采取哪些有

效手段来应对。缪学刚也表示很棘手：“除了等

风，也就只能应急性减排，关闭高耗能、高排放

企业，限制机动车出行等。”

谈风不是逃避，原始社会也离不开风

巢湖污染得到遏制
就是很大进步

作为合肥市民，巢湖水污染治理一直是

记者关心的话题。“为何我省喊治巢这么多

年，但没有看到明显进展呢？水质似乎还没

有改变，夏天依旧暴发蓝藻。”

听到这个问题后，缪学刚抬手搭在记者

的肩膀上，轻轻地拍了几下：“小伙子，别着

急啊。巢湖水污染治理是一项长期的工作，

不是在短短几年里就能出现明显成效的。这

好比一个身患重病的人被送进了医院，几天

就想康复出院，显然是不可能的。”

“现在巢湖水污染情况已得到了有效遏

制，污染没有再继续加重，这对于我们来说就

是很大的进步。可以说治巢已经进入了相持

阶段，下一步就可以提升水质了。”

“您对治理好巢湖水污染有信心吗？”当

记者问到这个问题时，缪学刚单手握拳，斩钉

截铁地说：“我完全有信心，治巢没有技术障

碍，就是个投入和时间问题。”

大学应将环保
作为一门必修课

谈到在本次全国两会上的建议，缪学刚

自称带来的建议可多了。“最重要的还是建议

国家加大对环境保护相关知识的宣传和普及

力度。比如说，我就建议在大学开设环保必

修课。因为现在很多大学生，甚至很多高级

知识分子并不了解环保，很多情况下都是凭

自己的主观理解、主观想象，抛出一些并非科

学的声音。此外，可以通过媒体开设专门的

环保频道，密集地进行环保科普、环保宣传。

目前环保的科普宣传仅限于一些访谈栏目，

比如你们今天采访我，这些是远远不够的。”

我省将争取新的“营改增”试点范围
省财政厅厅长罗建国：“营改增”拟延伸至铁路、邮电、建筑等行业

这么多年从未见过如此大面积雾霾

昨日，全国人大代表、省财政厅
厅长罗建国在接受星报记者采访时
透露，我国将会扩大“营改增”的范
围，并可能延伸到邮电、铁路、建筑安
装等行业，我省则会积极争取纳入新
的“营改增”试点范围。

全国人大代表、财政部部长谢旭人3月8日参

加分组讨论时说，我国继续推进税收制度改革，今

年将重点推进营业税改增值税扩大试点工作。

“营改增”扩容将扩至哪些范围呢？谢旭人并

没有透露。不过，记者昨日采访全国人大代表、省

财政厅厅长罗建国时却找到了答案。

罗建国介绍，安徽省“营改增”试点，是继上海、

北京之后的第一批试点省份。我省共有4.5万户纳

入试点，一般纳税人占了11%，交通运输业占45%。

试点3个月来，取得了预期效果，减税约达到

7亿元人民币左右。减税减轻了企业负担，推动了

我省服务业的发展，让企业内部结构进一步完善，

更加适应市场环境。“下一步，我国将会扩大营改

增范围，扩大区域、行业，包括邮电、铁路、建筑安

装等行业。我省则将积极争取纳入新试点，为我

省企业转型发展注入活力。”

说到对民营经济的支持，罗建国告诉记者，民

营经济税收贡献率占到了全省的60%以上。今年

省级财政安排了11亿元，拨付到各个市县，市县

财政同比例安排专项扶持资金，注入到县级担保

机构，用于做大放大扶持民营经济的资金规模。

如果按照每年11个亿，加上地市同比例配套，每

年共33个亿元，5年就是165个亿，按照担保进行

放大，预计可以注入数百亿推动民营经济的发展。

“这些钱花下去，将在运用上采取市场的办

法，和银行金融的模式，而不是简单的补助。这一

资金将可注入县级担保机构，发挥资金的放大作

用、创新资金的使用方式，给民营经济注入活力。”

试点拟扩容到邮电、铁路、建筑业等

5年将给民企注入数百亿元资金

罗建国

缪学刚

大病保险最高补偿比例将达80%
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